
 
 

 

Herrn Staatssekretär Jost de Jager 
Ministerium für Wissenschaft, Wirtschaft und 
Verkehr 
Düsternbrooker Weg 94 
24105 Kiel  
 
 
 
 
 
 
 
Umsetzung des Hochschulpakts  
 

Flensburg, den 17. Februar 2009 
 
Sehr geehrter Herr de Jager, 
 
vor dem Hintergrund Ihres mündlichen Berichts im Bi ldungsausschuss 
am 12. Februar zu dem Tagesordnungspunkt „Bericht d es 
Wissenschaftsministeriums zur Umsetzung des Hochsch ulpakts“ bitte 
ich Sie, die folgenden Informationen schriftlich na chzureichen. 
 

• Wie hat sich die Zahl der Studierenden an den schle swig-
holsteinischen Hochschulen seit 2007 entwickelt 
(aufgeschlüsselt nach Basis Anfänger 2005, Plan Anf änger, Ist 
Anfänger, Hochschulen, Absolventenzahlen sowie Stud iengängen)?  

• Wie werden die aktuellen Mehrkosten für Studienanfänger an den 
Hochschulen über das Land gedeckt, die sehr viel hö here Zahlen 
als die Basis 2005 und die berechneten Anfängerzahl en haben? 

• Gibt es Hochschulen, deren Studienanfängerzahlen un ter den 
berechneten Zahlen für die Hochschulen liegen, so d ass hier 
Fördermittel freigeworden sind, die an Hochschulen mit zu 
vielen Anfängern zeitnah ausgezahlt werden können?  

 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Anke Spoorendonk  
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